
Р Е Ш Е Н И Е 

Совет депутатов 
Муниципального образования «Балезинский район» 

«Балезино ёрос» муниципал кылдытэтысь депутатёслэн Кенешсы 

Отчет Главы муниципального образования о деятельности Совета депутатов 
муниципального образования «Балезинский район» за 2014 год и задачах на 2015 год 

14 мая 2015 года 

Совет депутатов муниципального образования «Балезинский район» 
Р Е Ш А Е Т : 

1.Отчет Главы муниципального образования «Балезинский район» Р.Ш. 
Мухгалимова о деятельности Совета депутатов муниципального образования 
«Балезинский район» за 2014 год и задачах на 2015 год принять к сведению. 

2. Опубликовать отчёт Главы муниципального образования «Балезинский 
район» Р.Ш. Мухгалимова на официальном сайте Балезинского района. 

3. Депутатам Совета депутатов муниципального образования «Балезинский 
район» провести встречи с избирателями и проинформировать их о деятельности 
Совета депутатов муниципального образования «Балезинский район» в 2014 году. 

Глава муниципального образования 
«Балезинский район» 

п. Балезино 
14.05.2015 г. 
№ 29-205 

Р.Ш. Мухгалимов 



Отчет Главы муниципального образования 
о деятельности Совета депутатов муниципального образования 

«Балезинский район» за 2014 год и задачах на 2015 год. 

Добрый день, уважаемые депутаты и приглашенные. 

В соответствии с Уставом муниципального образования «Балезинский район» и 
Регламентом районного Совета депутатов представляю вашему вниманию отчет о 
деятельности Главы муниципального образования «Балезинский район» и о работе 
представительного органа местного самоуправления Балезинского района - районного 
Совета депутатов за 2014 год - третий год работы районного Совета депутатов 
пятого созыва. 

2014 год для жителей республики и Балезинского района был насыщен 
событиями и юбилейными датами. В целях привлечения внимания общества к 
вопросам развития культуры прошлый год был объявлен Президентом Российской 
Федерации годом культуры. Знаковыми мероприятиями 2014 года для нас стали: 20-
летие Конституции Удмуртской Республики, 85-летие района, открытие нового здания 
детского сада «Солнышко»... 

Но, несомненно, его важнейшим политическим событием стали выборы Главы 
Удмуртской Республики. В выборах Главы, проведенных 14 сентября 2014 года, на 
территории муниципального образования «Балезинский район» приняло участие 
16829 избирателя округа (60,16 процента от общего числа избирателей, включенных в 
списки избирателей на момент окончания голосования). По итогам выборов 91,34 % 
от общего числа избирателей, принявших участие в голосовании, голосов избирателей 
нашего района было отдано за зарегистрированного кандидата от партии «Единая 
Россия» Александра Васильевича Соловьева- 15372 голоса. 

В период проведения выборов были организованы многочисленные встречи с 
жителями района, в которых участвовали депутаты всех уровней, члены 
Правительства и Госсовета, работники Администрации района, руководители 
предприятий. Работа строилась и в дальнейшем будет строиться с учетом 
предложений населения района. 

В декабре состоялось торжественное заседание, посвященное 20-летию 
Конституции Удмуртской Республики - основного закона Удмуртии. 

Некоторые депутаты районного Совета И.Е.Лекомцев, Н.В.Бабинцев, 
М.М.Феоктистова, Р.Ш.Мухгалимов провели открытые парламентские уроки в 
старших классах общеобразовательных школ нашего района. 

В рамках юбилейной даты интересно прошло заседание круглого стола с 
участием старшеклассников «Государство и мы неразделимы». 

Одно из главных моих полномочий - организация работы Совета депутатов и 
руководство им. Деятельность Совета депутатов в 2014 году осуществлялась в рамках 
федерального и регионального законодательства на основе плана работы. 

В течение 2014 года заседания Совета депутатов проводились в соответствии с 
запланированной повесткой дня в назначенное время. В случае необходимости по 
особо важным и срочным вопросам проводятся внеочередные заседания, в 2014году 
созывалась одна внеочередная сессия по внесению изменений в бюджет района. 

Заседания Совета депутатов были открытыми с участием в их работе 
депутатов Государственного Совета Удмуртской Республики - А.М.Санникова, 
Э.В.Касимова, прокурора района А.В.Перевощикова, министра лесного хозяйства 



Удмуртской Республики Р.З.Касимова, заместителя начальника отдела по работе с 
муниципальным образованием Администрации Главы и Правительства Удмуртской 
Республики - В.А.Лекомцевой, начальника отдела взаимодействия с 
представительными органами муниципальных образований Государственного Совета 
Удмуртской Республики - Т.В.Григоровой, глав поселений района, представителей 
СМИ. 

За отчетный период проведено 8 заседаний Совета депутатов Балезинского 
района. Рассмотрено 68 вопросов и принято 60 решений, из них 33 решения носят 
нормативно-правовой характер. 

Среди важнейших нормативных правовых актов, утверждаемых Советом 
депутатов - бюджет муниципального образования, решения о внесении изменений и 
дополнений в бюджет, а также программа СЭР. Это документы, обеспечивающие 
жизнедеятельность всего муниципального образования и имеющие огромное значение 
для каждого жителя района. 

Совместно с администрацией Балезинского района депутаты райсовета 
обеспечили своевременное принятие решений о бюджете муниципального 
образования «Балезинский район» на 2015 год и плановый период 2016 и 2017 
годов, об утверждении Прогноза СЭР на 2015-2017 годы, приняты отчеты по 
исполнению Программы социально-экономического развития района и районного 
бюджета за 2013 год. 

Большое внимание уделялось имущественным вопросам: принято 6 решений, в 
том числе о передаче имущества района в собственность Удмуртской Республики, в 
собственность поселений, об изъятии из маневренного фонда и безвозмездной 
передаче из собственности муниципального образования «Балезинский район» в 
собственность муниципального образования «Балезинское» жилого помещения, о 
движении имущества, находящегося в муниципальной собственности МО 
«Балезинский район» за 2014 год. 

По муниципальной нормативно-правовой базе Советом депутатов утверждено 
положение о порядке оказания мер социальной поддержки гражданам, проживающим 
на территории муниципального образования «Балезинский район», в виде 
компенсации расходов, возникших в связи с ростом фактической оплаты за отопление 
и горячее водоснабжение на 2014 год, внесены изменения в Регламент Совета 
депутатов МО «Балезинский район», Положение о порядке и условиях проведения 
конкурса на замещение должности главы Администрации муниципального 
образования «Балезинский район», Положение о порядке предоставления мер 
социальной поддержки работникам муниципальных учреждений Балезинского 
района и Перечне должностей работников муниципальных учреждений Балезинского 
района, имеющих право на предоставление мер социальной поддержки. 

Проводилась работа по приведению в соответствие с законодательством ранее 
принятых правовых актов, в том числе вносились изменения в различные положения, 
регулирующие решение вопросов местного значения. Параллельно деятельность 
Совета анализировала и прокуратура Балезинского района, на проекты решений 
получали письменное заключение прокуратуры, протестов прокуратуры в отчетном 
периоде не было. 

В 2014 году Советом депутатов приняты 7 решений по утверждению и 
внесению изменений в состав административной комиссии при Администрации 
района, назначен секретарь административной комиссии при Администрации 
муниципального образования «Балезинский район» Касимов Ильнур Камилович. 



Утвержден состав Общественного совета Балезинского района. 
Главное достояние нашего района - это люди неординарные, деятельные, 

грамотные, работоспособные. Поэтому особенно приятно вручать нашим гражданам 
заслуженные награды. В канун празднования дня Балезинского района, в 
соответствии с положением «О почетном гражданине Балезинского района 
Удмуртской Республики» за особые заслуги и весомый вклад в развитие района, 
решением Совета депутатов в 2014 году, высокого звания "Почетный гражданин 
Балезинского района" удостоены: 

- Чиркова Галина Ивановна (главный врач Балезинской ЦРБ, ныне 
пенсионерка); 

-Корепанова Валентина Юрьевна (оператор машинного доения 
сельскохозяйственного производственного кооператива «Колхоз им. Мичурина»). 

По представлению районного Совета депутатов в 2014 году знаком отличия 
«Материнская слава» Удмуртской Республики награждена Першина Раиса 
Михайловна, проживающая по адресу: УР, село Сергино, ул. Молодежная, д. 5, 
воспитавшая пятерых детей. 

В течение года 18 гражданам, работникам различной сферы, вручены 
Почетные грамоты Совета депутатов муниципального образования «Балезинский 
район», 23 - Почетные грамоты Государственного Совета Удмуртской Республики, 
3 - Почетные грамоты Правительства УР, почетные звания получили 3 человека. 

Значительная роль в деятельности Совета депутатов отводилась работе 
постоянно действующих комиссий. Предварительная работа по подготовке проектов 
решений Балезинского районного Совета депутатов проходила на заседаниях 
постоянных комиссий с участием представителей администрации и прокуратуры 
района. 

В 2014 году проведено 13 заседаний, из них 10 - совместные заседания 
комиссий, 2 заседания провела постоянная комиссия «Экономика, бюджет, финансы» 
-Председатель комиссии Х.Х.Мегишов, и одно заседание Социальные вопросы» -
Председатель комиссии Г.А.Баженов. 

Напомню, что 14 июня 2007 года утверждено Положение о статусе депутата. 
Утвержденное положение определяет полномочия депутатов Совета депутатов 
муниципального образования «Балезинский район» по реализации форм депутатской 
деятельности, порядок взаимоотношения депутатов с избирателями, права и 
обязанности депутата. Так, по положению, участие депутатов в районных 
мероприятиях, в активах, собраниях, в работе комиссий и сессий, отчеты перед 
избирателями - неотъемлемая часть нашей работы. К сожалению, должен 
констатировать крайне низкую активность наших депутатов на заседаниях сессий, 
публичных слушаниях и заседаниях постоянных комиссий. 

Несколько депутатов районного Совета посещали заседания сессии и комиссии 
менее 50%. 

Коллеги, фамилии так называемых «штрафников» сегодня называть не будем, 
но прошу вас исправить сложившуюся ситуацию. При этом могу назвать фамилии 
тех, с кого можно и нужно брать пример. Они отличаются стопроцентным участием в 
работе комиссий. 

Это депутаты: Лекомцев Илья Евгеньевич, Касимов Рифхат Шамилович, 
Касимов Станислав Шайхуллович, Муравьев Борис Павлович, Захаров Александр 
Серафимович, Волков Николай Евгеньевич. 



Я, конечно, понимаю, что депутаты осуществляют депутатскую деятельность 
на непостоянной основе, совмещая её с выполнением трудовых и служебных 
обязанностей по месту основной работы. Большинство депутатов Совета депутатов 
пятого созыва - руководители предприятий и силу профессиональной занятости 
руководителя не всегда хватает времени на должное исполнение депутатских 
полномочий. Но выполнение депутатских обязанностей тоже никто не отменял, мы с 
вами подотчетны своим избирателям. Поэтому мне бы хотелось, чтобы каждый 
депутат сегодня задумался об этом. 

Но в любом случае понятие кворума никто не отменял, а, следовательно, резко 
возрастает нагрузка на других депутатов. Статистика по созывам показывает, что 
депутатская дисциплина снижается к окончанию срока полномочий, Но нам работать 
ещё почти два года - это большой срок, и много больших задач стоит перед нашим 
созывом. 

Важным структурным элементом института многопартийности являются 
депутатские фракции. В Балезинском райсовете зарегистрирована 1 партийная 
депутатская фракция Единая Россия. Руководитель фракции И.Е.Лекомцев входит в 
состав Президиума райсовета и активно работают на заседаниях. Но следует отметить 
и тот факт, что фракция нерегулярно собирается на свои заседания. 

На 9 заседаниях Президиума райсовета принято 74 решения (в 2013 - 115). В 
соответствии с регламентом райсовета Президиум принимал решения о дате и 
повестке очередных сессий райсовета, рассматривал на расширенных заседаниях с 
участием депутатов райсовета готовность вопросов, вынесенных на сессии. 

В течение 2014 года принято 13 постановлений Главы района по деятельности 
Совета депутатов, в том числе об организации и проведении публичных слушаний, о 
созыве внеочередных сессий, о плане мероприятий по празднованию 20-летия 
Конституции УР и другие. 

Говоря об итогах деятельности районного Совета депутатов в 2014 году отмечу 
с положительной стороны работу Аппарата Совета депутатов по организационным и 
юридическим вопросам. 

Аппаратом Совета депутатов ведется Реестр решений районного Совета 
депутатов, принятые районным Советом депутатов нормативно-правовые акты 
направляются в Регистр муниципальных нормативных правовых актов Удмуртской 
Республики для юридической экспертизы и включения в регистр нормативно-
правовых муниципальных актов Удмуртской Республики. За 2014 год направлено в 
Регистр 31 акт районного Совета депутатов, из отдела регистра Правового управления 
Администрации Главы и Правительства Удмуртской Республики за год не было 
информации о включении в регистр нормативно-правовых актов Балезинского 
районного Совета депутатов. Обязательным 
условием эффективной работы органов местного самоуправления является 
максимальная открытость деятельности власти, достоверность и доступность 
информации. Это значимые инструменты сближения власти и общества, инструменты 
реальной демократии. 

В целях реализации этих принципов в районе определены способы 
предоставления информации: через бумажные и электронные СМИ, сайт районной 
администрации (admin@balezino.com), путём размещения в помещениях органов 
власти и культуры, через предоставление гражданам ответов по их запросам о 
деятельности органов местного самоуправления и т.д. 

mailto:admin@balezino.com


Все принятые решения Совета депутатов подписаны и обнародованы в порядке, 
установленном Уставом муниципального образования «Балезинский район» и 
Регламентом Совета депутатов Балезинского района. 

Федеральным законом «Об общих принципах организации местного 
самоуправления в Российской Федерации» перечень вопросов местного значения 
района и поселений разграничен, но мы все выполняем свои полномочия и 
обязательства перед избирателями. Поэтому свою деятельность осуществляем в 
тесном взаимодействии с сельскими поселениями. Аппаратом Совета регулярно в 
течение года проводились семинары-совещания с главами поселений и 
специалистами, где давалась вся необходимая для их работы информация, 
разрабатывалась согласованная политика и деятельность. 

Для непосредственного участия граждан в осуществлении местного 
самоуправления решениями Совета депутатов в 2014 году назначались публичные 
слушания по проектам районного бюджета на 2015 год и плановый период на 2015-
2016 годов и Прогноза социально-экономического развития района на 2015-2017годы, 
а также по отчетам Администрации района об исполнении бюджета и программы 
социально-экономического развития района за 2013 год. 

К сожалению, особого интереса публичные слушания у населения пока не 
вызывают, на них присутствует в среднем около 15-20 человек. Очень жаль, что 
жители нашего района занимают такую пассивную позицию и не хотят использовать 
свое право на участие в осуществлении местного самоуправления. 

Приоритетом работы депутата, Главы муниципального образования была и 
остается поддержка людей, оказавшихся в трудной жизненной ситуации. Один из 
важнейших каналов обратной связи с населением муниципального образования -
работа с обращениями граждан. Эта работа ведется по нескольким направлениям. 
Граждане могут обратиться к Главе муниципального образования и депутатам на 
личном приеме, направить письменное или электронное обращение, позвонить в 
приемную. Личный прием граждан ведется согласно утвержденному графику 
(еженедельно в понедельник с 14.00 до 17.00 часов). 

В 2014 году на личный приём к Главе муниципального образования 
обратилось 35 человек. 

Наиболее проблемной темой были вопросы жилищно-коммунального хозяйства 
и благоустройства, также актуальными были жилищные, земельные вопросы, вопросы 
обеспечения детей местами в детских дошкольных учреждениях и вопросы 
социального характера. 

За 2014 год Главой района проведены 42 встречи перед избирателями, по 3 
выступления на пресс-конференции, на торжественных собраниях, 152 предвыборные 
встречи. Для нашей успешной работы эти встречи необходимы, прошу депутатов до 
майских праздников провести встречи с избирателями в округах, донести до жителей 
района информацию о положении дел в районе и о задачах муниципалитетов в 
текущем году, а также организовать население и трудовые коллективы на 
субботники, чтобы великий праздник - 70-десятый День Победы мы встретили в 
чистом поселке и деревнях. 

Депутаты Государственного Совета Удмуртской Республики Алексей 
Михайлович Санников и Энвиль Владимирович Касимов регулярно проводят прием 
граждан по личным вопросам, на которых по возможности я стараюсь принимать 
участие. 



Второй год в стране и в нашем районе проводится Общероссийский день 
приема граждан. На территории района прием вели все 17 сельских администраций и 
Администрация Балезинского района. Всего по району в этот день было принято 41 
человек. 

Задачи в этом направлении таковы - усилить работу в «качественном» ракурсе, 
необходимо ускорить подготовку ответов на заявления граждан, исключить 
«отписки» при решении проблем жителей района, оказывать всяческую помощь, а 
при оказании муниципальных услуг более активно использовать межведомственный 
электронный документооборот, что требует административная реформа. 

Наша общая задача - быть сплоченными, своевременно реагировать на вновь 
возникающие обстоятельства, сохранить стабильное, планомерное развитие, 
отвечающее требованиям времени. 

С особым чувством подходим мы к знаковой для каждого из нас дате - 70-
летию Великой Победы. Поэтому важно дойти до каждого ветерана, постараться 
сохранить их воспоминания для наших детей и внуков, так как всё меньше 
становится свидетелей той кровопролитной войны, а внешние политические силы 
пытаются изменить нашу историю. Призываю всех принять активное участие в 
мероприятиях, посвященных юбилею Победы. 

2015 год будет непростым. Для этого необходимо провести оптимизацию 
бюджетной сферы и эффективно расходовать средства, пересмотреть приоритеты 
расходов. 

Совместно с руководителями организаций, предприятий всех форм 
собственности сделать все, чтоб сохранить производственный и кадровый потенциал 
в районе. Использовать экономический кризис для новых точек роста производства в 
районе. Научиться жить и работать в новых экономических условиях и оперативно 
реагировать на вызовы, которые происходят в мире, стране. 

Уважаемые коллеги! Позвольте поблагодарить вас за понимание и достойное 
отношение к делу, плодотворную коллективную работу и активное взаимодействие. 
В нашей работе есть резервы: повышение активности депутатов в округах, 
соблюдение графика приема избирателей, проведение отчетов; депутаты могут 
проводить мероприятия по своей инициативе, публиковать персональные 
материалы на официальном сайте района, предлагать новые формы работы, 
принимать участие в районных и региональных конкурсах и претендовать на гранты 
для привлечения дополнительных финансовых средств в район, вносить 
предложения по взаимодействию с исполнительными органами муниципальной и 
государственной власти, с Государственным Советом Удмуртии. 

Нам предстоит напряженная работа в течение почти 2-х лет на благо нашего 
района и наших избирателей. Выражаю всем депутатам благодарность за вклад в 
нашу коллективную работу, ответственное отношение к депутатскому долгу и 
надеюсь на вашу поддержку, сотрудничество, взаимопонимание и активную 
жизненную позицию! 

Спасибо за внимание. 


